
COMPTE-RENDU DE NOS  «DÉBATS PHILO»
des 20 et 27 janvier : 

ÊTRE FURIEUX, QU'EST-CE QUE C'EST ?
Philo/sophie, c'est, en Grec, l'amour de la sagesse, la recherche de la sagesse. Faire de la philosophie en 
classe, c'est :
se poser des questions, définir  les mots qu'on utilise, pour savoir de quoi on parle, argumenter pour 
expliquer ses idées.
Ce compte-rendu ne donne ni les « bonnes » réponses (toutes les réponses sont bonnes, en philosophie), ni 
les réponses définitives à la question (on peut bien sûr évoluer et changer d'avis).

Reformulateurs : Jalal, Salman               Dessinateur : Mohamed
                   

Nos questions :
Ça sert à quoi d'être en colère ?
La colère, la tristesse, la peur, c'est quoi les
différences ?
C'est quoi être désespéré ?

Nos définitions :
Être furieux, c'est être très très en colère.
La violence, c'est quand on fait mal.

Nos arguments :

On est furieux quand on est
dégouté. / Non, être dégouté ce n'est pas pareil qu'être furieux. Être dégouté c'est 
quand on a envie de vomir par exemple.

Quand on est furieux, on a envie de taper car les nerfs sont gonflés et le cerveau ne ré-
fléchit plus.

Mais, on peut être furieux sans taper car taper , c'est de la violence, ce n'est pas pareil 
qu'être furieux.

Le tristesse et la joie c'est mieux que la colère parce qu'on ne frappe pas quand on est 
triste ou joyeux. Mais quand on est furieux, on ne tape pas forcément.

La colère, ça peut créer de la violence, mais ça peut aussi servir à quelque chose : mon-
trer à l'autre qu'on est énervé pour qu'il arrête, se défendre.
Des fois, on peut avoir peur et être en colère, mais quand on a peur, on n'est pas for-
cément en colère.
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